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Die Renaissance eines ehemaligen Biergartens der Lederer Kultur brauerei als 
identitäts gebender Park bildet den Ausgangspunkt für die städte bauliche Neuent-
wicklung des Areals im nordwestlichen  Nürnberg. Wie in einem Dürer’schen Triptychon 
entfaltet sich rund um den  etablierten Freiraum ein zukunftsweisendes Quartier aus drei 
Teilen: Agnes, Albrecht und dem allseits bekannten Park mit Altbaumbestand.
Die Gestaltung des Quartiersparks ist gezielt reduziert: Punktuell neue Elemente laden zum 
Verweilen, Bewegen und Spielen ein. Die Qualität des Freiraums wird durch die umsichtige 
Stadtplanung gewahrt, notwendige Neubaumaßnahmen verteilen sich auf das Duo Agnes 
und Albrecht, das sich als durchgängig verkehrsfreier Bereich behutsam in die vorhandene 
Struktur einfügt.
Mit einer bunten Palette an Wohnungsformen und -größen, charaktervollen 
Erschließungs räumen, ausdifferenzierten soziokulturellen und gewerblichen Angeboten 
sowie dem fußläufig erreichbaren Quartierspark zeichnen Agnes und Albert ein wohlkompo-
niertes Bild des naturnahen städtischen Wohnens der Zukunft.

A former beer garden named “Kulturbrauerei” (cultural  brewery) on 
the premises of the shut-down Lederer brewery is given a  renaissance 
as an identity-forming park that provides the starting point for 
the urban redevelopment of the area in North-Western Nuremberg. 
Around the well-established outdoor space, a seminal quarter is 
unfolding, comprised of three parts like a triptych by Dürer: Agnes, 
Albrecht, and the widely popular park with its old trees.
The design of the neighborhood park is deliberately reduced: 
 Individually placed new elements invite lingering, exercise, and play. The 
quality of the outdoor space is safeguarded by a prudent urban design 
concept; necessary construction measures are distributed between the 
Agnes and Albrecht development areas, which are carefully integrated 
into the existing structure as consistently traffic-free areas.
With a motley range of apartment types and sizes, characterful circu-
lation areas, differentiated sociocultural and commercial  facilities, 
and a neighborhood park within easy walking distance, Agnes and 
Albrecht unfold a well-composed picture of close-to- nature urban 
living of the future.
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